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Pauta da 28ª Reunião Ordinária da Plenária – 20234

Data: 18 de outubro de 20235

I-Leitura;6

II-Informes;7

III-Ordem do dia: Leitura de atas de reuniões ordinárias em atraso.8
IV – Palavra Facultada.9

10

Ata da 28ª Reunião Ordinária Plenária – 202311

12

Aos dezoito dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, na Sede do13

Conselho Municipal de Educação do Recife, Av. Visconde de Suassuna, 141 – Santo14

Amaro, às dez horas e trinta da manhã. Os conselheiros, Ana Paula de Oliveira Tavares,15

presidente; Alíria Thaisa Monteiro Costa; Amanda Gomes Duarte; Andréa Cardoso Lopes;16

Fernando José Félix Da Silva; Francisco Soares de Santana; Guilherme Maciel; Isaac17

Machado de Oliveira; Josineide Antônia da Silva Melo; Marcelo Augusto Dantas; Maria da18

Conceição Lima da Silva; Mônica Barbosa da Silva; Necy José do Carmo Soares;19

Socorro Barros de Aquino e Wallace Melo Gonçalves Barbosa. Justificada a falta da20

conselheira: Maria Auxiliadora Leal Campos, por motivos profissionais. Informes. A21

presidente iniciou falando que por motivos administrativos foi necessário modificar a pauta,22

e a eleição seria dia 25 de outubro. Porém nesse dia acontecerá a Conferência23

Extraordinária de Educação, então se as vagas estiverem garantidas do CME fariam o24

Pleno na conferência. Mas para isso Isaac precisará esclarecer como será. A conselheira25

Socorro, sendo representante do conselho, explicou que teve pouco tempo se apropriar26

do documento. E o estudo foi feito por partes, e só se deu conta há dois dias atrás que o27

conselho não estava contemplado na distribuição das vagas. Colocou essa questão na28

reunião que houve da comissão, a solução do coordenador era se tirar as vagas dos29

professores. Pontuou que não quis adentrar nessa discussão e preferiu que o próprio30

coordenador desse a explicação. A conselheira informou também que dia 19 de outubro,31

amanhã, acontecerá a Conferência do Fórum Popular, online as 19h, não manda32

membros para nacional mas pode encaminhar as propostas que forem discutidas.33

Lembrou sobre a festa dos professores, será no Clube Português, dia 29 de outubro. O34

conselheiro Wallace, comunicou que participou como representante de mais uma reunião35

do Comitê de Ética da UPE. Para finalizar os informes a presidente falou que a eleição36



provavelmente acontecerá dia 1 de novembro. Ordem do dia. A presidente deu início a37

ordem do dia solicitando que a secretária realizasse a leitura da primeira ata da reunião,38

referente a 22ª reunião plenária de 2023, após realizada a leitura a ata foi aprovada sem39

alterações. A segunda ata foi referente a 23ª reunião plenária ordinária de 2023, após40

realizada a leitura, foi aprovada sem alterações. A última ata a ser lida foi referente a 24ª41

reunião ordinária plenária, após realizar a leitura, foi aprovada sem alterações.42

Finalizando a ordem do dia. Palavra Facultada. Com a chegada do conselheiro Isaac, a43

presidente retomou os questionamentos sobre a participação do CME na Conferência44

Extraordinária no dia 25 de outubro, visto a informação que Socorro trouxe nos informes.45

A partir dos esclarecimentos, a presidente irá decidir juntamente com os conselheiros46

presentes se a participação do CME constará como reunião plenária. O conselheiro Isaac47

iniciou, explicou que será disponibilizado link no site da prefeitura para todas as entidades48

que queiram participar da conferência. Nesse link terá a opção conselheiros e nada vai49

impedir de todos os conselheiros participarem. Esclareceu que cada entidade decidirá50

fazer do seu jeito, será autônoma, o Fórum não irá influenciar. A conselheira Socorro,51

explicou novamente que o documento foi sendo estudado aos poucos, quando estudou52

ontem antes de participar da reunião da conferência, comparou o que estava posto,53

percebeu que o Conselho estava de fora. As 250 vagas foram distribuídas antes de ler o54

documento todo. Segundo a lei do SMER, a política educacional, o CME não está abaixo55

da Secretária, está no mesmo patamar. Inclusive pediu desculpas por não ter percebido56

antes, mas trouxe na reunião da comissão de ontem, não tinham terminado, nem57

publicizado o documento. Quando foi posto a questão, teriam que abrir mão das vagas58

dos professores, explicou que não iria de encontro a sua categoria. Explicou que a59

categoria pudesse fazer a plenária e escolher os delegados, pois são apenas 65 vagas.60

Apenas a conselheira e Ana Davi votaram para que fossem retirados dessa forma, e61

gostariam que isso estivesse no regimento, não queriam que os outros segmentos62

fizessem igual, pontuou que está ausente do regimento e fragiliza. Esclareceu porque63

pediram isso mas foram voto vencido. Após a fala de Socorro, o conselheiro Marcelo64

solicitou esclarecimento, ficou em dúvida se as vagas do conselho foram retiradas, como65

elas serão contempladas após o processo de inscrição, e se todos os conselheiros66

inscritos serão automaticamente delegados da conferência. O conselheiro Isaac informou67

que todos os membros do conselho quando fizerem sua inscrição no site da prefeitura68

serão delegados. Porém enfatizou que a metodologia da instituição não foi ditada, quem69

decidirá a escolha dos delegados será o segmento, cada um do seu jeito. Mas as vagas70

dos conselheiros do CME estarão garantidas no link quando for fazer a inscrição. Marcelo,71



repetiu sua dúvida, questionou como serão contempladas essas vagas se não estão72

contabilizadas na distribuição das vagas dos segmentos. Isaac explicou que todas as73

vagas foram distribuídas por percentual, movimentos sociais, entidades de classes, fórum74

municipal, conselho municipal, mas não consta no regimento, não podia colocar. A75

conselheira Socorro, interrompeu informando que consta, pontuou que tiveram o trabalho76

de fazer o percentual na última reunião. O conselheiro Isaac enfatizou que seria por77

categoria. A presidente esclareceu a situação, no seu entendimento, teria um limite de78

vagas mesmo que todos fizessem a inscrição, poderia não estar garantido para todos.79

Posto isso, perguntou a Isaac se garantia a participação de todos. Isaac informou que80

todos terão direito de fazer a inscrição. A presidente pontuou que fazer inscrição é81

diferente de garantir a vaga, colocou que não podem correr o risco de alguém ficar de fora,82

já que o Pleno acontecerá na conferência. Isaac explicou que não amarram no regimento,83

pois caso alguém desista de ir pelo segmento, por exemplo, sua vaga poderia ser84

remanejada para outra. A conselheira Alíria, colocou estar tranquila que todos estão85

garantidos seria em razão da lei 16.762/2002, garante que em qualquer conferência de86

educação que aconteça no município, o CME é membro nato. A lei orgânica está acima87

de qualquer regimento, a exceção foi apenas na época da pandemia. Dessa maneira, o88

rito de se inscrever no link, terá que ser seguido por todos, mesmo sendo nato. O89

conselheiro Isaac afirmou que o processo seria exatamente o que Alíria pontuou. A90

presidente agradeceu os esclarecimentos de Alíria, pois contemplou o entendimento da91

maioria. Falou que existiu sim essa limitação de números, mas o controle será feito92

posterior, ou seja, o link será aberto para todos independente de ser nato ou não. O93

conselheiro Marcelo, entendeu o que foi explicado, porém inscrição é uma etapa, a94

validação é outra etapa. Se o evento tem capacidade para 250 lugares, serão95

disponibilizadas 250. Exemplificou que, se os conselheiros são membros natos, será um96

evento para 250 vagas mais as 20 vagas do CME. As vagas estariam então97

contemplando os que não são membros natos. O conselheiro Wallace entendeu da98

seguinte forma, na conferência será 250 vagas mas as do conselho já estão99

contempladas além dessas. Para finalizar, Isaac confirmou que todos terão direito de100

participar, de forma ampla e democrática. A presidente relembrou que, como a plenária101

estará acontecendo na conferência extraordinária, a eleição para presidente e vice, no dia102

01 de novembro. A conselheira Alíria solicitou a presidente a distribuição de processos,103

foram 3: Marcelo, Andréa e Socorro ficaram responsáveis. Nada mais havendo a tratar, a104

presidente do Conselho Municipal de Educação, Ana Paula de Oliveira Tavares, encerrou105



a reunião e eu, Paula Emanuelle de Lima Silva, secretária desta reunião plenária, lavrei a106

seguinte a ata, que vai por mim assinada e pelos demais presentes.107


